

Vilcún, Cunco, Freire, Loncoche y Pitrufrquén son las comunas más complicadas de la Región

EMERGENCIA. Autoridades enfatizan que los esfuerzos se han centrado en los APR y centros de salud. Ayer, aún había 90 APR y 23 postas rurales sin energía. Angol reporta 9 personas albergadas.

Eduardo Henríquez O.
 cronista@australtemuco.cl

El frente de mal tiempo desatado el 1 y 2 de agosto golpeó fuerte a La Araucanía y causó una suerte de sismo en el sistema eléctrico. No en vano, ayer por la tarde, cuatro días después, la SEC registraba más de 44 mil clientes sin energía, un problema que afecta a gran parte de la Región, y que complica especialmente a las comunas de Vilcún, Cunco, Freire, Loncoche y Pitrufrquén. El delegado regional presidencial, José Montalva, es quien destacó que dichas comunas forman parte de las zonas más afectadas en el contexto de la emergencia derivada del reciente sistema frontal, el cual trajo consigo vientos de hasta 100 kilómetros por hora y sus consabidas consecuencias.

“Estamos focalizando todos los esfuerzos para que vuelvan los servicios eléctricos a los más de 44 mil clientes que permanecen sin suministro. (El sábado) teníamos sobre 70 mil viviendas afectadas y a la mañana siguiente ya lo habíamos bajado a 45 mil. Ahora esperamos cerrar el domingo bajando la cifra a 25 mil. Sabemos lo grave y urgente que es no contar con este servicio, pero hemos ido avanzando mediante un abordaje de priorización”, acotó la autoridad.

Dentro de la priorización a

“Hemos priorizado el trabajo para poder entregar agua... hoy tenemos alrededor de 90 APR's que están sin suministro eléctrico”.

José Montalva,
 delegado presidencial regional.

“Tenemos brigadas del Maule, Biobío, del norte y están llegando también desde Aysén, (...) para poder hacer la reposición”.

Camilo Villagrán,
 seremi de Energía.

la que alude Montalva han estado los servicios de Agua Potable Rural (APR) y los centros asistenciales de salud. Respecto de estos últimos, destacó, ya se resolvió la situación del Hospital Makewe y ayer se trabajaba para solucionar el desperfecto que afectada al Hospital de Vilcún.

En el caso de los APR, el delegado cifró en 90 los que todavía están sin energía y para los cuales se ha dispuesto generadores eléctricos, llenado de es-



LOS TRABAJOS PARA REPONER EL SERVICIOS DE ENERGÍA ELÉCTRICA CONTINUÁN EN TODO EL TERRITORIO.



UNA REUNIÓN DE EMERGENCIA HUBO AYER EN LAS OFICINAS DE SENAPRED.

tanques a través de camiones aljibe y las soluciones directas por reparación del tendido.

Respecto del plazo en el cual las empresas pudieran tener resuelta la emergencia eléctrica, Montalva precisó que, en lo que respecta a CGE, “el martes estaría recompuerto el servi-

70 kilómetros por hora es lo que se estima podrían alcanzar los vientos asociados al actual sistema frontal.

cio”, aun cuando la piedra de tope es que la mayoría de las complicaciones está distribuida en los sectores rurales.

Para avanzar en la misión de restituir la electricidad a todo el territorio, el seremi de Energía, Camilo Villagrán, detalló que hace dos días han llegado brigadas auxiliares para reforzar la capacidad de respuesta de las empresas, la cual “ha estado lenta, pero nos permitirá cumplir”.

“Tenemos - dijo - brigadas del Maule, del Biobío, del norte del país y están llegando también desde Aysén, y que son los refuerzos humanos para poder hacer la reposición”.

Ante la molestia ciudadana, expresada en protestas vecinales en las últimas horas, Villagrán precisó las compañías deberán

Postas rurales

En el sector Salud, el seremi Andrés Cuyul destacó que la mayor preocupación hoy por hoy son 23 postas rurales que aún están sin energía eléctrica y sin respaldo de equipos electrogénos. “Esa situación está siendo monitoreada por los municipios y los servicios de salud Araucanía Norte y Sur. Se trata de 15 servicios suspendidos en Malleco y 8 en Cautín”. La autoridad hizo un llamado a la comunidad para resguardar el autocuidado y se subió un comunicado en sus redes sociales para informar acerca de la durabilidad y formas de conversar medicamentos como la insulina.

hacer una compensación en la próxima boleta del servicio y para quienes tengan denuncias que hacer recordó que las vías indicadas son a través del área de reclamos de la SEC y Semac.

Dado que un nuevo sistema frontal atraviesa a la Región, la directora regional de Senapred, Janet Medrano, confirmó que por pronóstico este trae asociados vientos de hasta 70 km/hr, por lo que se mantiene la alerta roja para la provincia de Malleco y la alerta amarilla para las comunas de Cautín. Respecto de la emergencia mencionó que en Angol aún hay 9 personas albergadas por la contingencia. ☞